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Вид из окна 
Палисадник добра и красоты разбила у 

Квартирой, которую ей 
купили дети, Зинаида Лебеде
ва была довольна. Правда, 
первый этаж, но уютно, 
солнечно. Вскоре обнаружи
лось, что первый этаж - это 
мячи и шайбы, которыми 
дворовые ребятишки щедро 
одаривают жильцов дома 
№ 37/2 по улице Ворошилова. 
В новых районах особых 
площадок для спортивных 
занятий детворы не так уж 
много, а дома 
огромные и плотно 
расположенные. По 
нормам,вроде 
получается, что 
должно хватить 
места, а на деле 
мячи и шайбы 
летели в окна. Они 
со звоном разлета
лись, пришлось 
ставить решетки. 

Когда вы едете на отдых, то 
немалую роль в стоимости 
жилья в отеле или частном 
доме играет «вид из окна». 
Этот самый «вид», если он 
прекрасен, добавляет хоро
шее настроение и положи
тельные эмоции. Но отдых -
дело временное, а вот 
постоянный «вид из окна», 
основное достоинство 
которого пустырь, свалка, 
разрытая траншея, способен 
не только настроение испор
тить, но и жизнь отравить. 

Когда новый жилой дом 
сдают государственной 
комиссии, то, как правило, 
вокруг него территория 
благоустроена, высажены 
деревья и кустарники. Но 
если подсчитать, через 
некотороые время получает
ся, что количество высажен
ных кустов и деревьев не 
совпадает с количеством 
прижившихся и уж тем более 
выживших. Не стало энтузиас
тов, которые деревья подвя
жут и прополют пристволь
ный круг, и подрыхлят почву. 
В новых районах, если 
осмотреть их с высоты 

Свой участок 
она навещает 
каждый день 
и в нем 
находит 
утешение 

птичьего полета, дома стоят 
«голенькие». Газоны еще как-
то просматриваются, а 
деревьев и кустарников очень 
мало. Те, что выжили, малы по 
возрасту. Даже если вы живете 
в доме, который обслуживает 
какое-то ЖЭУ, вы не сразу 
добьетесь, чтобы коммуналь
ные работники заботились о 
зеленых посадках: нету них 
достаточных сил и средств. А 
если ваш дом кооперативный, 

то можно рассчиты
вать только на себя. 

Словом, четыре 
весны назад взяла 
Зинаида Ивановна 
лопату и вскопала у 
себя под окнами 
довольно большой 
участок, который 
землей можно 
назвать весьма 

условно - так утоптан и 
загажен был этот «земельный 
надел». Что говорить о 
реакции взрослых, если даже 
подростки, смеясь, говорили: 
«Ты бы еще здесь картошку 
посадила». А она вбила 
колышки, натянула шпагат, 
что снова вызвало насмешки: 
уж очень «непрочная» 
изгородь. Сходила в бесхоз
ную лесозащитку и принесла 
оттуда несколько саженцев 
сирени. Из ранних посадок 
чудом выжила черемуха и 
дала поросль. 

- Потом я поняла, что все-
таки ошиблась в людях, -
скажет Зинаида Ивановна. -
Ольга Петровна и Виктор 
Дмитриевич Толщины 
привезли мне саженцы 
яблонек-дичек. Разрабатывала 
участок и заодно хлопотала, 
чтобы борта хоккейной 
коробки в высоту нарастили 
сеткой. Сделали, хотя коробка 
так близко к дому, что 
ограждение из проволочной 
сетки сразу надо было иметь. 
Шайба может попасть в людей, 
потому что площадку и дом 
разделяет только пешеходная 
дорожка.. . . 

Посадила мальвы, жимо
лость, шиповник, ирисы. 
Знакомые Зинаиды Ивановны, 
понимая ее старания, стали 
дарить семена цветов. 

Насмешники примолкли, а 
соседи из квартир 43 и 44 
последовали примеру Зинаиды 
Ивановны. Марина Батькова с 
сыном Димой нашли время и 
силы перекопать немалые 
участки, посадили березку, 
липу, бархатцы, калифорнийс
кий мак, мальвы, лилии. Вот 
только лето нынче очень 
жаркое, а соседи - люди 
работающие, да и их «палисад
ники» возрастом поменьше. И 
из квартиры № 22 Антонина 
Пантелеевна Костова взялась 
разрабатывать участок. Она же 
купила бочку, установила ее 
под водосточной трубой. Даже 
небольшой дождь наполняет 
бочку водой, которая, кстати, 
могла бы скапливаться в 
подвале. Земля бедная, 
но она покупает 
удобрения, а поливы 
чаще заменяет рыхле
нием. В садике живет 
«ничейная» кошка, 
люди ее подкармлива
ют. 

- Я р к и х цветов и 
кустарников с краси
выми цветами я 
умышленно не высажи
ваю. По дорожке идут 
сотни людей, и цветы, 
конечно, будут привле
кать. Мне хочется, чтобы 
сирень превратилась в живую 
изгородь. Между посадками 
дощечками обозначили 
дорожки. Дети играют, и мяч 
иногда залетает в мой садик. Не 
раз пришлось призывать к 
дисциплине: просить ходить по 
дорожкам. Дети понимают, 
следят, чтобы никто не топтал 
посадки. А в палисаднике 
летом цвели астры, однолетние 
георгины, пионы. До глубокой 
осени будут украшать садик 
рядочки с посадками декора
тивной капусты. 

Весной, когда цвели жимо-
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лость, шиповник, яблоньки, 
черемуха, от райского уголка 
глаз нельзя было отвести. А 
цветы Зинаида Ивановна 
высаживает с таким расчетом, 
чтобы цвели все лето. Более 
того, если внучка Зинаиды 

Ивановны, находясь в бабуш
кином садике, сорвет цвето
чек, тут же бдительные 
старушки стыдят шалунью, 
запрещая портить красоту. 

К сожалению, в ее садик из 
окон летят окурки, мешки с 

мусором и прочие «атрибуты 
цивилизации». Сначала 
пыталась усовестить. Теперь 
молча убирает, потому что 
садик свой она навещает 
каждый день и всегда находит 
в нем не только работу, но и 
большое душевное утешение. 
Труднее сохранить посадки 
зимой. Дети, которые играют в 
хоккей, переобуваются на 
дорожке и иногда на ее 
участке. А изгородь та же -
колышки и веревочка. Но 
Зинаида Ивановна и тут нашла 
выход. Только появляется снег 
-чиститдорожку и насыпает 
вал - укрепление. А после 
новогодних праздников в этот 
вал втыкает крупные сосновые 
ветки. Вот таким «частоколом» 
сохраняет свой садик. 

Зимой подкармливает птиц: 
шесть кормушек. Из соседней 
9-этажки тоже приносят корм 
и подсыпают в кормушки. 
Внучка считает: синичек было 
шесть, а прошлой зимой -
уже 18. Воробьям, как 
говорится, счету нет. Насчи

тав 80, девочка просто 
устала. Был и сквореч

ник, да сломался. 
Правда, жили в нем 
воробьи, но эти 
птахи при ближай
шем рассмотрении -
абсолютно восхити

тельные существа. 
Правда, ребятишки 

иногда «подворовывают» 
семечки из кормушек для 

синиц. 
Можно бурчать, что вид 

из окна вашей квартиры 
абсолютно не радует, и 
сетовать: мол, куда смотрят 
работники коммунальных 
служб. А можно взять лопату 
и создать прелестный пали
садник, как это сделала 
Зинаида Лебедева. Даже если 
бы каждый пятидесятый 
жилец нашего города так 
поступил, не были бы голыми 
территории жилых районов, 
особенно в южной части. 

Лилия РАЗУМОВА. 

Из автобуса 
за шиворот 
П И С Ь М О С КОММЕНТАРИЕМ 

Ремонт по ГОСТу 
АВТОДОРОГИ 

Полукилометровый участок автодороги по улице Со
ветской Армии (от проспекта Ленина до проспекта 
Карла Маркса), вызывавший немало нареканий со 
стороны магнитогорских автомобилистов из-за отвра
тительного качества дорожного полотна, в ближай
шее время будет заасфальтирован. 

К концу августа планируется завершить капитальный ремонт 
всей автодороги по улице Советской Армии. 

Несмотря на то что эта трасса протяженностью более полуто
ра километров относится к категории повышенной интенсивнос
ти движения, поскольку по ней ездят не только легковые, но и 
большегрузные автомобили, полтора десятка лет она вообще 
толком не ремонтировалась, за исключением лоскутного ямоч
ного ремонта, результатов которого хватало на два-три месяца. 
Теперь, наконец, осуществляется настоящий качественный ре
монт, причем длится он уже месяц. Асфальт укладывают по всем 
требованиям ГОСТа - в два слоя и толщиной 12 сантиметров. 
Как и на центральных улицах Магнитогорска. 

На части завершающего ремонт участка - от проспекта Ленина 
до проспекта Карла Маркса - силами городского дорожного ре
монтно-строительного управления снят верхний слой дорожного 
полотна. Дальше этого ремонтники пока не продвинулись. При
чина, видимо, в перебоях с поставками качественного асфальта. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Преобразилась школа 
По данным министерства образования и науки облас
ти, первого сентября за парты в школах сядут 375 
тысяч учащихся. 

В восьмой школе Магнитогорска все готово к встрече воспи
танников. Директор Татьяна Коновалова сообщила, что в тече
ние двух месяцев старшеклассники, родители, шефы - коллек
тив аглоцеха комбината - отремонтировали все кабинеты: покра
сили полы, парты, оклеили стены, побелили потолки. Особенно 
преобразился отсек, где будут обучать малышей. Преобразился 
и холл: вдоль стен, обклеенных под дерево, установлены пуфи
ки, потолок отделан плиткой. Все это создает непривычный для 
школы интерьер. 

Нина ВИЛИНСКАЯ. 

Бульвар металлургов 
В полном разгаре капитальный ремонт второй части 
бульвара, делящего на две части проспект Металлур
гов. 

Вскоре этот сквер, имеющий полувековую историю, вновь 
станет уютным и ухоженным местом отдыха горожан и будет 
выполнять те функции, которые «вложили» в его предназначе
ние проектировщики. 

Сделать предстоит еще немало, но уже сейчас сквер заметно 
преобразился. Отштукатурено и покрашено ограждение (прав
да, в более светлые розовые тона, чем ранее), проведено освеще
ние, приготовлена новая обогащенная почва для газонов. Пол
ностью реконструирован фонтан, не ремонтировавшийся с мо
мента возведения. Теперь он «одет» в гранит вместо прежней 
штукатурки и выглядит куда более презентабельно. Правда, 
будет ли он работать в этом сезоне, сказать трудно. Затраты на 
содержание фонтана весьма велики, и не исключено, что зарабо
тает он лишь весной будущего года. 

До открытия сквера, которое планируется в начале сентября, 
предстоит еще полностью выкорчевать мертвые деревья, поме
нять бордюры, благоустроить газоны. 

Владислав КРАШЕНИННИКОВ. 

Человек, обладающий совершенными моральными 
качествами, ничего не обретает; большой человек лишен 
самого себя. м э н - ц з ы 

От «пьяной» сигареты 
ГОРИМ 

С начала года в Магнитогорске на пожа
рах погибло 17 человек. Почти 80 процен
тов трагических случаев произошло при 
курении в нетрезвом виде. 

Сюжет историй, как правило, повторяет
ся: подвыпивший засыпает с горящей сига
ретой... Именно так в результате пожара ве
чером 17 августа в одной из квартир по ули
це Суворова погиб пятидесятилетний муж
чина. Из сильно задымленных ближайших 
квартир пожарные буквально спасли четве
рых человек, трое из которых находились в 
состоянии алкогольного опьянения. Еще 18 

жильцов с нижних этажей подъезда были 
эвакуированы. 

19 августа ночью свыше двадцати минут 
огнеборцы работали в кислородно-изолиру
ющих аппаратах, ликвидируя пожар в доме 
на улице Урицкого. Материальный ушерб 
от «пьяной» сигареты составил 15 тысяч 
рублей. Виновник пожара, нарушивший 
мирный сон соседей, не пострада], а из опас
ной зоны было эвакуировано 25 жителей, в 
том числе пятеро детей от 8 до 14 лет. 

За неполные восемь месяцев ожоги и 
травмы на пожарах получили более трид
цати магнитогорцев. Причем в августе уже 
двое «обожглись» при возгорании опасных 
паров легковоспламеняющейся жидкости. 

Один из случаев квалифицирован как детс
кая шалость: в поселке Старая Магнитка 
пострадал восьмиклассник. При поджоге 
бутылки горючей смеси на подростке заго
релась одежда, с термическими ожог ами II-
III степени лица, шеи, грудной клетки, руки 
он доставлен в реанимацию детской боль
ницы... 

В начале этой недели вновь напомнили о 
себе «садовые нарушители^: в понелельник 
утром полностью сгорел домик в коллек
тивном саду им. Мичурина № 3. По вине 
посторонних хозяева понесли ущерб в 10 
тысяч рублей. 

Наталья ВАСИЛЬЕВА, 
младший инспектор ПЧ-15. 

Мне 77 лет, в газету я никогда не писала, жаловаться 
не привыкла, обратиться к вам заставил вопиющий 
случай, произошедший со мной 2 августа около 16 ча
сов на остановке «Дом книги» по проспекту Ленина. 

Я села в автобус 5-го маршрута (государственный № 149), 
который ждала полтора часа. Салон был переполнен, поэтому я 
остановилась на ступеньках. Кондуктор попросила оплатить 
проезд. Обычно удостоверение «Ветеран труда» я ношу с со
бой, но в тот день торопилась и взяла другое - «Почетный пен
сионер ММК». которое и предъявила кондуктору. Спокойно и 
доброжелательнс объяснила ситуацию, извинилась. 

Кондуктор, мельком взглянув на удостоверение, зло ответи
ла, что оно не дае г мне права на бесплатный проезд, да и вообще, 
может, я еще работаю! Нужно сказать, что я выгляжу на свой 
возраст, 77 лет. А дальше произошло то, чего я меньше всего 
ожидала: кондуктор схватила меня сзади за воротник и букваль
но вытолкнула из автобуса. Сколько силы придала ей ненависть 
ко мне! Как легко выместить ее на беззащитных людях - стариках 
и детях! Нет сомнения, что кондуктору и в голову бы не пришло 
поступить так с мужчиной крепкого телосложения или с тем, кто 
мог бы ответить на рукоприкладство. Едва я, совершенно оша
рашенная, успела «выпасть» из переполненного салона на оста
новке у театра им. Пушкина, как двери закрылись, прищемив 
мне ногу. Автоб)с, едва тронувшись, затормозил, потому что я 
закричала, испу авшись, что окажусь под колесами. Просто 
чудом не получила серьезную травму. 

Не помню, как я дошла до трамвая, в глазах было темно, голо
ва раскалывалась, болела прищемленная нога. Я шла и плакала 
от боли - физической и душевной, от обиды, что меня вышвыр
нули как нашкодившего котенка. 

Хочется, чтоб руководство АТП № 1 прокомментировало 
поведение своего работника. Единичный ли это случай, ответит 
ли кондуктор за свое хамство или и дальше будет заниматься 
рукоприкладством в отношении беззащитных? Или я действи
тельно заслужила такое обращение, потому что совершила пре
ступление, оставив дома документ? 

P. S. Хочу выразить благодарность администрациям города 
и ММК за все благие начинания. Но, может быть, комбинат 
поможет городу в приобретении двух - трех автобусов? 

Галина МЕШКОВА, ветеран труда. 
Письмо комментирует заместитель директора АТП 
№ 1 по автобусным перевозкам Борис Контеев: 

- Мы провели беседу с кондуктором А. Хромых. Она под
твердила, что конфликт с пассажиром имел место. Галина Афа
насьевна Мешкова действительно предъявила удостоверение 
«Почетный пенсионер ММК», которое не дает права на бес
платный проезд Поэтому кондуктор, требуя оплатить его, дей
ствовала абсолютно правильно. После отказа А. Хромых Потре
бовала от пенсис нерки покинуть автобус и, как написано в объяс
нительной, «силком ее выгнала». О степени физического воздей
ствия и о том, получила ли пассажир травму, судить сейчас труд
но: ведь обращения в поликлинику не было. Накалило обста
новку и то, что пассажиры дружно выступили против кондук
тора. Как рассказала наша работница, может, она и не отреаги
ровала бы так остро, но подобных конфликтов за смену случает
ся 20 - 30, и всегда кондуктор оказывается «крайним». Пасса
жиры порой ведут себя вызывающе, вот конфликты и вспыхи
вают. Мы обязан ельно разберем этот случай на общем собрании 
и еще раз укажем кондукторам на недопустимость подобного 
поведения. Я, как заместитель директора, приношу извинения 
Г. Мешковой. но еще раз обращаю внимание пенсионеров на 
необходимость шеть при себе документы, дающие право на бес
платный проезд. 

Ни пуха, ни пера! 
УНИВЕРСИТЕТ 

Магнито орский государственный университет про
должает набор на заочную форму обучения. 

Помимо филологов, культурологов, историков, социальных 
педагогов, социальных работников, менеджеров, психологов, 
логопедов, учителей начальных классов, в нынешнем учебном 
году МаГУ начнет подготовку по специальностям: «реклама», 
«конструирование изделий по индивидуальным заказам», «жур
налистика» и другим. 

Для молоды {людей, имеющих среднее специальное образо
вание, есть особые отделения, где срок обучения всего 4 года: на 
факультете дошкольного воспитания - «управление дошколь
ным образованием», а также «методика развития и коррекции 
речи», на технологическом - «декоративно-прикладное творче
ство», на художественно-графическом - «дизайн». 

Ждем вас, абитуриенты, и напоминаем: прием заявлений на 
ОЗО по 3 сентября включительно, вступительные экзамены 
пройдут с 4 по 11 сентября. При подаче заявлений нужно иметь 
при себе паспорт, документы о среднем образовании, отметку о 
флюорографии, 6 фотографий 3x4 и копию трудовой книжки 
(для работающих). Приемная комиссия располагается в 102 ауди
тории, телефон (8-3519) 35-96-55. 

Всем - удачи! Ни пуха, ни пера! 
Илья ЮРЬЕВ. 

Вектор жизни Валерия Богданова 
Вчера главу Орджоникидзевского района поздравляли с бО-летиеЙ 

Вся его сознательная жизнь 
связана с М а г н и т о г о р с к о м . 
Уроженец Караганды, он маль
чиком оказался в Магнитке. 
Учеба в индустриальном техни
куме, горно-металлургическом 
институте, работа на комбинате 
закалили его характер, научили 
трудолюбию и целеустремлен
ности, деловитости и ответствен
ности. Энергичный молодой ин
женер с W69 года возглавил 
Левобережный райком ВЛКСМ. 
Так началась его большая рабо
та с населением в Орджоникид-
зевском районе: он возглавлял 
промышленно-транспортный 
отдел райкома партии, работал 
в исполнительном комитете рай
она, а последние 13 лет остается 
главой администрации района. 

Мы постоянно общаемся с 
ним и видим, что В. Богданов 
вкладывает душу и большой 
жизненный опыт в развитие сво
его района, делая это вдумчи
во, опираясь на поддержку об
ластной и городской админист
раций, комбината, депутатского 
корпуса. Орджоникидзевский 
район - самый большой в горо
де по населенности и площади. 
И самый трудный: здесь 24 по

селка индивидуальной застрой
ки, 1452 предприятия всех ви
дов собственности. Развитие ин
фраструктуры и благоустрой
ство - вот что является векто
ром жизни района. И глава ад
министрации почти каждый год 
открывает новые современные, 
прекрасно отделанные соци
альные объекты: центр «Мило
сердие», собес, ЗАГС, сквер 
Памяти. 

Один из его знаковых приори
тетов - забота о детях, их разви
тии, здоровье, досуге, занятос
ти. Он всегда помнит, что дети 
должны быть заняты не только 
в школе. «Спорт - для детей» -
лозунг главы района и всей ад
министрации. Строить и откры
вать новые спортивные соору
жения - программа Валерия 
Николаевича. И потому у нас в 
районе ежегодно открывают со
оружения для детей. Реконст
руированы два физкультурно-
оздоровительных комплекса, 
открыты ш а х м а т н ы й клуб, 
стрелковый тир, успешно рабо
тает центр детского творчества, 
создан подростковый нарколо
гический кабинет, в феврале за
вершено строительство супер

современного плавательного 
бассейна. Это говорит об огром
ной энергии, настойчивости, 
организаторской деловитости и 
трудолюбии Богданова. 

Глубоко продуманная рабо
та администрации с учреждени
ями образования района содей
ствует той же цели:воспитанию 
детей, их всестороннему разви
тию. Районные конкурсы вока
листов, художников, театраль
ных коллективов,спартакиады 
- глава района всегда член 
жюри и судейства соревнова
ний. Не все сохранили в м\ни-
ципальной собственности заго
родные оздоровительные лаге
ря, а под опекой Богданова -
«Спутник», где летом отдыха
ют более 600 детей работников 
бюджетной сферы. В после
дние, трудные, годы Валерий 
Николаевич избрал самое дос
тойное, что нужно было делать: 
строительство сооружений для 
детей, для населения, развитие 
физической культуры и спорта, 
эстетического и нравственного 
н а п р а в л е н и я в воспитании 
школьников. 

Нельзя не сказать о его актив
ном сотрудничестве с советом 

ветеранов района, женсоветом, 
комитетами территориального 
самоуправления. Большим ува
жением он пользуется среди пен
сионеров, во многом помогая им 
и облегчая их жизнь. Для \ част
ников и инвалидов Великой Оте
чественной войны, вдов погиб
ших работает районный маг азин 
«Ветеран», который системати
чески проводит благотворитель
ные акции для пенсионеров, мно
годетных семей, женщин 

Валерий Николаевич внешне 
суров, требователен, но на отды
хе с увлечением слушает и сам 
читает стихи, вспоминает друзей, 
ценит доброе слово и людей, с 
которыми ему приходится рабо
тать. Администрация района -
дружная семья, в которой пони
мают своего руководителя и по
могают ему в работе. 

Мы спросили: каковы бли
жайшие планы главы админист
рации? 

- Нужно построить физкуль-
турно-оздоровительн ы й комп-
лекс в левобережной части рай
она, где проживают 45 i ысяч жи
телей.- ответил он. 

Большая работа администра

ции района наглядно представ
лена в десятках альбомов. Ле
топись жизни в фотографиях ве
дется с 1991 года, она впечатля
ет. II у нас действует постоян
ная выс гавка дос ижений труда 
предприятий района. 

Валерий Николаевич удосто
ен многих наград, в том числе 
медали ордена «За заслуги пе
ред Отечеством» II степени. 

знака отличия «За заслуги перед 
Челябинской областью». Мы 
желаем юбиляру здоровья, бла
гополучия, дальнейших успехов 
в работе. 

Сергей ПЕТРОВ, 
председатель 

совета ветеранов 
Орджоникидзевского района; 

Вера ПЕТРОВА, 
председатель женсовета. 


